

せせらぎ通信

令和5年度 11月号

椎葉村立大河内小学校だより



早くも12月!

11月22日は、「寒くなって雨が雪になる」と言われる『小雪（しょうせつ）』でした。暦どおりに11月も下旬になると気温が一気に下がり、赤や黄色に染まった大河内の秋もあつという間に過ぎ去ってしまいました。そして、「まだ11月なのに・・・」と思わせる先日の雪。大河内にきびしい冬が近づいてきています。体調を崩さず元気に冬を迎えたいものです。

さて、足早に過ぎ去っていった秋ですが、それでも保護者や地域の方々のご協力のもと、子どもたちは、様々な体験活動をとおして秋を楽しむことができました。

長距離走大会

11月5日（日）に長距離走大会を行いました。練習の段階から全く手を抜かない子どもたちでしたが、この日はたくさんの声援の中、これまで以上の力を出し切りました。子どもたちの必死に頑張る姿に感動された方は、少なくなかったと思います。応援ありがとうございました。



の必死に頑張る姿に感動された方は、少なくなかったと思います。応援ありがとうございました。

いもほい

5月に植えたサツマイモを11月9日（木）に収穫しました。ほとんど何も世話をしていませんでしたが、見事なサツマイモが次々に。あちこちから歓声が上がりました。収穫した



芋は、家庭に持ち帰りましたが、味はいかがだったでしょうか。1・2年生は12月に焼き芋にする予定です。

もちつき

「長距離走大会」の後の「もちつき」では、全員が杵を握って、力強くもちをつきました。この日についての餅米は、5月に子どもたちが田植えをし、育ててきたものです。この日のもち



つきの準備を含め、これまでに、たくさんの方々にご協力いただきました。優しさで温かさがつまったお餅をおいしくいただきました。

やまびこ発表会

「平家まつり」初日の「やまびこ発表会」で、子ども神楽を披露しました。たくさんの観客が見守る中、神楽を舞った4名、囃子役の9名は、堂々とした姿で、見ていてたくま



しさを感じました。神楽はもちろんですが、祭りそのものを十分満喫した子どもたちでした。

作文も頑張っています。

毎年、県内の小学生の優れた作文等を掲載した文集「ともだち」が発行されていますが、今年度の文集に大河内小から2名の児童の作品が掲載されることになりました。東臼杵郡内の各学校から出されたたくさんの作品を、審査に当たる国語担当の先生方が一つ一つ読んで、優れた作品を選んでいきます。そして、その中でも特に優秀だと認められた作品が掲載されます。また、5名の作品は、掲載まではいかなかったものの、素晴らしいと認められ、氏名のみが掲載されるこ

とになりました。

○作品掲載児童

3年 椎葉琉生さん（記録・報告文）

6年 椎葉珂音さん（詩）

○氏名掲載児童

2年 椎葉陽大さん（生活文）

2年 岩崎道香さん（生活文）

3年 椎葉心祥さん（生活文）

5年 椎葉充希さん（詩）（記録・紹介文）

6年 椎葉珂音さん（生活文）

これらの作品を含め、夏休み以降に書いた作品を全校の友達の前で発表する「伝えタイム」を11月13日から3回に分けて実施しました。毎日仲良くおしゃべりする友達ですが、かしこまった場で発表するとなると、やはり緊張します。その緊張に打ち勝つために、何度も何度も練習したことが分かる発表でした。聞き取りやすいスピードで、一つ一つの言葉をはきはきと発表することができました。そして、発表の後には、聞いていた友達から感想を言ってもらいました。どの作品にも、ピカッと光る表現があり、感性が育ってきていることを実感できる時間となりました。



大きくなあれ

3年 椎葉 琉生

3年生になって理科のべん強がはじまりました。ぼくは、とても楽しみにしていました。その中でも、とくに「チョウを育てよう」が楽しみでした。なぜかという、ぼくは、こん虫が好きだからです。

はじめに、たまごさがしに行きました。モンシロチョウは、キャベツの葉っぱにたまごを生みます。それは、よう虫のエサになるからです。学校に、キャベツがなかったから、ひいばあちゃんにいらぬ葉っぱをもらいました。よく見てみると、うらに黄色いたまごがたくさんありました。それを教室にもって行きました。たまごは、少しずつ色がこくなりました。

いつの間にかキャベツにあながあいていました。なぜだろうと思って見てみると、よう虫がたくさんいました。キャベツにあながあいていたのは、よう虫が食べたからだと思いました。よう虫は、葉っぱを食べて大きくなります。たくさんふんもして、かわもぬいで大きくなります。

しばらくすると、キャベツからはなれて、動かなくなりました。どうしたのかなと思っていました。先生に聞いたら、「さなぎになるじゅんぴをしているんだよ。」と教えてくださいました。

いつの間にか、さなぎになっていました。さなぎは、えさを食べず、形をかえてじっとしていました。だんだん色が変わって、チョウに近い色になってきました。もうすぐ生まれるのかなと楽しみにしていました。

数日後、朝、教室に入ると、チョウが虫かごの中を元気にとび回っていました。やっと生まれたと、みんなでよろこびました。虫かごからにがしました。元気に空高くまいあがりました。

ぼくがおせわをしたので、ぼくのチョウです。おせわをするのは、たいへんなこともあったけど、最後までそだてることができたのでうれしかったです。



主な行事（予定）

- 1日（金）クリスマスツリー飾り付け
- 4日（月）委員会活動（反省）
- 5日（火）選書会
- 8日（金）参観日 学校保健委員会
- 13日（水）ノーマディアデー
- 15日（金）門松づくり
- 22日（金）終業式 ワックスがけ



冬休み

12月23日（土）～ 1月8日（日）
学校閉庁

12月29日（金）～ 1月3日（水）



3学期始業日

1月9日（火）

